
费德勒将至少打到38岁
与家乡赛事续约三年
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本报讯 瑞士室内网球赛主
办方当地时间21日宣布， 费德勒
和巴塞尔赛的合约延续到 2019
年， 这意味着瑞士人至少将打到
2019年年底， 届时他已经是38岁
的 “高龄” 球员。

巴塞尔赛是费德勒的家乡赛
事， 虽然费德勒和巴塞尔赛的合
约到去年结束， 不过他和这项赛
事的最新合同已经延长到 2019
年， 今年的赛事将于10月开始。
“我十分期待这个秋天重回巴塞
尔， 这里一直是我全年赛事的重
中之重。” 费德勒在巴塞尔赛中
的表现一直十分优异， 他总共12
次闯入决赛， 7次拿到冠军， 不
过去年因为膝伤的原因他无缘出

战该项赛事。
澳网夺冠后费德勒也被问到

过退役的问题， 对此他是这样回
答的， “我知道自己有一天肯定
必须要停下来， 但那不是现在，
我现在感觉身体非常健康， 我没
有不继续下去的理由。” 如今瑞
士人与巴塞尔签约也算是兑现了
当初的承诺。

赛 事 总 监 Roger Brennwald
也十分期待费德勒的回归， “我
们现在将与罗杰签订3年的合约，
我们将欣赏到这个星球上最伟大
的演出。” 除了费德勒之外， 另
外一位瑞士球员瓦林卡也早早确
定将出战今年的巴塞尔室内赛。

（艾文）

本报讯 达里尔·莫雷施展
“空空妙手”， 于昨日从洛杉矶
湖人引进路易斯·威廉姆斯。 本
季总罚球出手并列第15的路易
斯加盟， 使休斯顿火箭又多了
一个 “碰瓷王”。

说到 “碰瓷 ”， 当 今 联 盟
詹姆斯·哈登堪称无出其右者。
他目前以 637次罚球高居本季
之 首 ， 排名其后的则是拉塞
尔·威斯布鲁克 （600次）。 而昨
日过后， 哈登将发现自己不再
“孤独”。

原因便在于火箭新援威廉
姆斯也并非 “善类”。 目前， 他
以344次罚球和凯尔·洛瑞并列，
排名联盟第15位。 和哈登略有
不同的是， 在三分线外造
犯规更是进攻区域
偏外的威廉姆斯所
长。 目前， 他已连
续3个赛季罚球出
手不少于340次。

去 年 1 月 据
《橙郡纪事报 》 报
道， 威廉姆斯在接
受采访时曾坦言 ，
自从 2012-2013赛
季遭遇前十字韧带
撕裂后， 他便注重
开发造犯规技能。

此外 ， 威廉姆斯还透露 ，
他的造犯规本领是学自前76人

队友阿伦·艾弗森， “他就是个
‘造犯规之王’，” 威廉姆斯说，
“我曾和他当过队友， 了解他的
进攻方式， 便将他的本领学为
我用。”

威廉姆斯的造犯规能力曾
得到科比·布莱恩特的赞扬 ：
“论造犯规， 我不如他”。 其昔
日队友也曾认为， 单论造犯规
能力， 威廉姆斯是哈登 “一生
之敌”。

一个哈登足以让对手头疼，
再加上个威廉姆斯？ 这画面难
以想象。

（新华）

再添“碰瓷王”
这样的火箭谁人能敌？

■我看CBA■新闻分析
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本报讯 今天 ， 中国篮球协
会第九届全国代表大会将在北京
召开， 会后将召开篮协换届新闻
发布会， 盛传的姚明出任篮协主
席一事， 有望在今天水落石出。
距2019男篮世界杯只剩 2年半 ，
中国篮球仍有不少问题待解。

男篮面临严峻任务

随着篮球管办分离步伐加
快， CBA公司已正式成立， 未来
中国篮协最引人关注的工作， 无
疑就是国家队的建设。 尤其是男
篮国家队在近两届奥运会小组赛
10场全败， 陷入了20多年来中国
篮球在世界篮球版图下的罕见低
谷。

奥运之后， 老帅宫鲁鸣合同
到期， 他目前的身份是NBL球队
安徽文一男篮的教练组组长。 至
今， 未来中国男篮主帅的人选仍
未确定， 但距离2019年本土举行
的男篮世界杯只剩下2年半时间。
2019年的世界杯和2020年的东京
奥运会在前， 面对一个略显特殊
的4年周期， 中国男篮面临的严
峻任务可想而知。

必须承认， 即使中国男篮在
上届亚锦赛重新夺回亚洲霸主的
宝座， 但亚洲篮球的水平正快速
落后于世界也是不争的事实。 后
年的世界杯上， 中国男篮的起点
将是两届奥运会的10连败———我
们已不容再输。

以东道主身份， 中国男篮无
需再担心预选赛和门票， 但留给
新教练用来熟悉球员 、 制定打
法 、 磨合技战术的时间并不充
裕。 新主席上任后， 新帅能否尽

快确定， 是人们最直接的期待。

女篮复兴前途难测

无独有偶， 中国女篮在里约
奥运会的战绩同样不佳， 未能实
现小组出线的希望。 很长时间以
来， 中国女篮无奈于 “唯大赛才
被关注” 的命运， 但里约奥运会
上， 现场采访中国女篮全部比赛
的中国媒体只有1-2家， 即使训
练场地与男篮训练场仅一墙之
隔， 但采访女篮训练比赛的记者
仍门可罗雀。

仅亚洲范围内， 中国女篮近
几年的进步幅度甚至不如近邻日
本， 随着陈楠等老将渐渐淡出，
孙梦然、 孙梦昕、 露雯、 邵婷等
中生代都有希望接过大旗。 但年
轻的中国女篮肩负着的， 是重夺
亚洲霸主的重任。

与男篮的情况类似， 澳大利
亚教头马赫的执教合同在奥运会
后结束， 第二次离开了中国女篮

主帅的位置。 随后， 他短暂出任
了山西女篮主帅， 但仅带队打了
11场球。 目前， WCBA总决赛即
将开始 ， 只能待中国篮协换届
后， 加紧对男女两支国家队的主
帅人选作出定夺。

深耕篮球土壤培育文化

CBA联赛管办分离之后， 建
设国家队和深耕中国篮球土壤将
是中国篮协重要的工作内容。 其
中， 青少年篮球的建设决定了中
国篮球的未来。 CBA虽然红火，
但中国篮球自身的造血体系并不
理想。 业内人直言， 目前中国篮
球的人才储备并不充足， 不仅表
现在球员的个人技术不占优势，
年轻球员也缺少足够的比赛机会
作为锻炼。

去年底， 中国男篮助教李楠
曾在采访中指出， 中国男篮在国
际赛场挣扎的表现， 原因是多方
面的。 一是青训， 一是长期在亚

洲称雄， 却得不到高水平、 高质
量比赛的锻炼。 而美国从小学到
大学、 甚至到NBA， 都有一套非
常完备的体系和制度。 人才培养
如十年树木、 百年树人。

回顾刚落幕的CBA常规赛 ，
球场打架、 指责裁判等暴力现象
多次发生，更让人心痛的，是赛场
外部环境依旧恶劣， 一场常规赛
甚至需要为娱乐明星的演唱会临
时让路。除了管理存在不足，也折
射出中国篮球目前的尴尬处境。

尤其强队之间令人瞩目的对
话里， 看台上球迷不间断的谩骂
声格外刺耳， “净化赛场环境”
的目标提出已久， 但收效甚微。
联赛之中软硬件的缺位， 也是中
国篮球文化仍处于低级阶段的缩
影。 中国篮球， 需要深耕细作。
篮协换届在即， 尤其对可能出任
主席的姚明来说， 他会是继李元
伟之后， 中国篮球的又一位设计
师吗？

（中新）

2016-2017赛季CBA北农商
队最终名列第17名， 倒数第四的
成绩较之上赛季有所下滑。 对于
赛季初志在冲击季后赛的北控来
说 ， 这个成绩肯定不能令人满
意， 下个赛季北控还需要增强实
力才能与诸路强敌抗衡。

最大亮点麦克鲁姆

CBA 常 规 赛 结 束 ， 各 项
“成绩单” 下发后我们惊喜地发
现本赛季的得分王来自北农商
队， 他就是球队的小外援麦克鲁
姆。 在本赛季代表北控队出战的
36场比赛中， 麦克鲁姆场均能够
砍下联盟最高的37.5分， 这一成
绩力压了上海队的 “寂寞大神”
弗雷戴特和江苏队的布鲁克斯。

上个赛季北控的小外援赖特
表现不够理想， 这位投手型的球
员需要强大的体系支撑， 这个赛
季北控请来了个人能力更强的麦
克鲁姆。 麦克鲁姆最大的特点就
是突和投， 虽然身材瘦削， 但麦
克鲁姆杀入敌阵如入无人之境，
比赛中经常能够看到麦克鲁姆
“马踏联营” 的精彩镜头。 麦克
鲁姆的投篮有时候非常 “不讲
理”， 一些不是机会的机会往往
能被麦克鲁姆打进去。 北农商队
一旦遇到进攻困难， 往往就是靠
麦克鲁姆的个人能力解决战斗。
麦克鲁姆本赛季发挥如此出色，
对于北控来说是个福音， 俱乐部
需要竭尽全力留住这位 “大神”。
当然麦克鲁姆若在自己得分的同
时， 能串联起全队就更好了。

不要指望三外援

对于北控这种联盟中较弱的
球队来说， 外援的质量几乎决定
了一切。 小外援麦克鲁姆发挥神
勇， 但是大外援巴蒂斯塔这个赛
季给人的感觉则是 “断断续续”，
时好时坏。 在和其他球队内线的
较量中， 巴蒂斯塔并未占据太多
的上风， 他的身高没有优势， 强
吃能力一般， 打法也相对局限，
基本上不能拉出来中投， 补强内
线是北控的当务之急。

按照CBA的规定 ， 每个赛
季后5名的球队将会享有 “三外
援” 的特权， 上赛季四川队正是
靠着三外援的一股 “旋风” 不可
思 议 地 拿 到 了 总 冠 军 。 如 果
CBA的政策有延续性的话 ， 下
个赛季北控将获得使用三外援的
资格， 北控可以根据球队状况选
择亚洲外援补强球队。 但是， 三
外援这个政策会不会延续还真不
好说。 中国的职业体育还有很多
不成熟的地方， “朝令夕改” 的
情况有的是。 就像足球联赛在赛
季即将开始的时候， 改变了外援
政策和年轻球员出场政策。 假若
下赛季之前CBA突然改变外援
政策， 那也不是一件令人感到意
外的事情。 对于北控来说， 打铁
还需自身硬， 接下来的新赛季备
战期提升国内球员的能力才是最
重要的， 要想由弱队变为强队，
强大的本土球员基础才是根基。

篮篮协协今今日日换换届届
中中国国篮篮球球
或或将将开开启启姚姚时时代代

北农商：
打铁还需自身硬


